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VERBALE N° 50

dell’Assemblea generale del C.M.F. di Aldeno tenutasi, presso la sala E della biblioteca 
comunale, via Giacometti, 8 in Aldeno, il giorno 29 gennaio 2008 ad ore 20.00 in 
seconda convocazione, con il seguente ordine del giorno:

Relazione del Presidente;
Esame del bilancio consuntivo 2007;
Esame del bilancio di previsione 2008;
Varie ed eventuali.

Ad ore 20.00 il Presidente Coser Mauro, constatata e fatta constatare la validità della 
seduta, dichiara aperta la riunione alla presenza di n° 27 consorziati, spiegando che la 
prima convocazione delle ore 12.00 non si è svolta in quanto è andata completamente 
deserta.

Si designa quale segretario il segretario del Consorzio Sig. Emiliano Beozzo e si 
nominano ad unanimità gli scrutatori Signori Beozzo Franco e Cont Aldo di Aldeno.

Ad 1. il Presidente espone all’assemblea che, come si è evidenziato nelle precedenti 
riunioni, sia fondamentale completare il collegamento fra la rete principale e le batterie 
di aspersione, eliminando le tubazioni vecchie e malandate che attualmente uniscono 
l’adduzione dalla distribuzione.
Con il quarto ed ultimo lotto si completerà l’impianto nella zona compresa tra Sanzeno 
e le Chiesure, oltre a realizzare un pozzo con pompa elettrica in località Sanzeno sulla 
proprietà del Sig. Cont Arrigo. La spesa messa a bilancio è di Euro 189.000,00 e sarà 
finanziata dalla P.A.T. in misura compresa fra il 64 e l’80% in funzione se il 
finanziamento comprende l’I.V.A. o meno: decisione vincolata alle prossime decisioni 
della Giunta Provinciale.
Una volta realizzato questo pozzo si potranno disporre di ulteriori 4-5 ettari di antibrina 
e così sopperire alle mancanze del progetto Vivari che prevedeva l’utilizzo del fosso 
Maestro e del torrente Arione in maniera massiccia. In realtà il Consorzio Atesino, Ente 
di riferimento per la gestione dei corsi d’acqua, ci ha comunicato a più riprese che 
l’invaso, anche provvisorio, tramite l’abbassamento delle paratoie, crea problemi hai 
fondi limitrofi e quindi ci impone dei limiti di utilizzo; inoltre è da considerare che il 
C.M.F. deve garantire il passaggio dell’acqua a tutte le licenze di attingimento regolari 
che ci sono a valle delle paratoie stesse.
Il Presidente ricorda che il progetto approvato nel 1997 aveva senz’altro notevoli lacune 
tecniche e che l’assemblea decise sulla base di quanto garantito dal progettista Ing. 
Federico Vivari, ovvero che con gli invasi si arrivava a circa 100 ettari di antibrina (vedi 
assemblee nr 30 dd 28.07.1997 e nr 32 dd 26.01.1999). A posteriori il Consiglio dei 
Delegati ha evidenziato tali carenze ed ha quindi cercato di rendere efficiente l’impianto 
con la realizzazione di pozzi e realizzare i collegamenti tra la rete principale e 
l’aspersione; anche in questo caso con notevoli problemi perché il nuovo era stato 
progettato in funzione di realizzare anche le batterie di distribuzione e quindi con una 
logica non allineata all’attuale rete.
Il Presidente sollecita i presenti a valutare la possibilità di convertire gli impianti per 
aspersione con la goccia, nei fondi coltivati a vigneto, in modo da risparmiare acqua e 
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permettere una maggior copertura territoriale. A tale scopo si potrebbe ipotizzare una 
riunione informativa con relatori competenti.
Il Presidente evidenzia che si è provveduto all’intervento di derattizzazione effettuato 
con i parametri illustrati nell’assemblea nr 48 dd 12 febbraio 2007 dai tecnici 
dell’Istituto Agrario di S.Michele a/A, che sta evidenziando risultati positivi nei 
confronti dei rodentiticidi oltre a non creare problemi alla fauna selvatica: alla data 
attuale non è stato segnalato alcun incidente di percorso.
Il Presidente continua informando l’assemblea che sono pervenute due richieste per la 
copertura del lavoro stagionale di acquaiolo per l’impianto di Aldeno ed una per quello 
di Nomi; argomento che sarà vagliato del Consiglio entro i prossimi giorni.
Al termine della relazione il Presidente passa la parola alla platea per le richieste di 
chiarimento. Intervene la signora Baldo Francesca in merito all’utilità del topicida, alla 
quale viene spiegato che si tratta di un prodotto regolare, acquistato su indicazione dei 
tecnici IASMA e che non ha creato problemi agli altri animali; anche le dosi utilizzate 
sono molto al di sotto delle dosi consigliate dal produttore stesso.

ad 2. Viene distribuita ai presenti una copia dettagliata del bilancio consuntivo, in 
modo tale che l’esposizione del segretario possa essere seguita con migliore facilità; il 
segretario analizza articolo per articolo il conto consuntivo 2007, di seguito sintetizzato:

SALDO iniziale € 202.148,06

ENTRATE in conto competenza € 251.745,44

SPESE in conto residui € 195.855,59

SPESE in conto competenza € 228.079,00

FONDO CASSA € 29.958,91

RESIDUI ATTIVI € 2.301,17

RESIDUI PASSIVI € 5.724,83

AVANZO DI AMMINISTRAZIONE € 26.535,25

Dopo aver ascoltato l’esposizione del segretario consorziale, interviene il Sig. Condini 
Mosna Renzo per chiedere perché nella zona “Prese” i fondi hanno subito un aumento 
dei costi rilevante. Il Presidente spiega che anche tali particelle irrigue sono state 
parificate al resto delle altre particelle consorziali, ovvero con tutti i benefici ed anche i 
relativi oneri di realizzo dell’adduzione, ovvero della nuova rete di portata e dei pozzi e 
dei motori, perché è assodato che senza motori non ci sarebbe acqua a scopo antibrina. 
Purtroppo la situazione di parzialità lasciata in essere dalla precedente amministrazione 
era anomala rispetto al resto dell’impianto e doveva essere sanata definitivamente. 

Chiede la parola il Sig. Baldo Luciano di Aldeno, il quale dichiara che lui è sempre 
stato contrario all’ampliamento del Consorzio nella zona Torricella, in quanto tale 
ampliamento penalizza il proprio utilizzo dell’acqua. Il Presidente ribadisce che la 
delibera è stata approvata dall’assemblea ad unanimità.

Interviene anche il Sig. Baldo Mirco di Livio, per evidenziare la mancanza di acqua sia 
nel fosso Maestro che nel torrente Arione nel periodo delle brinate e quindi richiede 
maggior disponibilità a tale scopo. Il Presidente ribadisce quanto aveva detto nella 
relazione, ovvero che la gestione del livello dell’acqua è competenza esclusiva del 
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Consorzio Atesino di Trento che ci impone le sue direttive, pertanto in nostro Consorzio 
non può fare altrimenti.

Esaurita la discussione, sentita la relazione del Collegio dei Revisori, il Presidente mette 
in votazione per alzata di mano il bilancio consuntivo 2007, con il seguente risultato: 27 
favorevoli, nessun contrario e nessun astenuto.

ad 3. il Segretario presenta il bilancio di previsione 2008, predisposto sul modello della 
Federazione dei Consorzi Irrigui di Trento. L’entrata di Euro 650.859,25 è composta 
nella parte corrente dai ruoli consorziali per Euro 242.149,00 e da Euro 99.600/00 
relativi a contributi P.A.T. per la copertura degli impianti irrigui di Aldeno e di Nomi. 
Per la parte straordinaria sono previste entrate per Euro 329.335,25 di cui Euro 
133.000,00 da contributo provinciali, 28.000,00 da ruoli, 1.800,00 entrate diverse, 
140.000,00 quali anticipazioni e prefinanziamento opera; a tale titolo si è applicato 
l’avanzo di amministrazione per Euro 26.535,25
La parte di uscita preponderante relativa alla parte corrente è costituita dal titolo 
secondo, ovvero ciò che riguarda la gestione degli impianti irrigui con un monte spesa 
di Euro 261.100,00 dei quali Euro 152.400,00 sono a copertura dei mutui in essere, 
Euro 28.000,00 per le spese del personale addetto, Euro 43.700,00 per le spese di 
materiali di consumo ed assicurazioni ed Euro 38.000,00 per la copertura delle spese di 
energia.
E’ inoltre previsto nel 2008 l’acquisto del topicida a norma di legge, che per ottimizzare 
i risparmi, sarà distribuito direttamente dai consorziati più volenterosi.
Per quello che concerne alla parte straordinaria, è previsto il completamento 
dell’impianto di Aldeno – quarto lotto – attraverso il quale verrà collegata tutta la rete di 
distribuzione alla rete principale, rendendo così efficiente il lavoro fin ora fatto. La 
spesa per quest’opera sarà di Euro 189.000,00 coperta in gran parte da contributo 
P.A.T.(attualmente in misura da definire).
Il bilancio di previsione, dopo essere stato analizzato nel dettaglio viene di seguito 
sintetizzato come segue:

GESTIONE AMMINISTRATIVA € 23.500,00

ESERCIZIO e MANUTENZIONE OPERE IRRIGUE € 261.100,00

ESERCIZIO e MANUTENZ. OPERE di MIGL. FONDIARIO € 32.924,00

NUOVE OPERE IRRIGUE (4° lotto Aldeno) € 329.335,25

PARTITE DI GIRO € 4.000,00

TOTALE € 650.859,25

Chiarite le richieste dei presenti, il Presidente mette in votazione per alzata di mano 
il bilancio di previsione 2008 con il seguente risultato: 27 favorevoli, nessun contrario e 
nessun astenuto.

Ad ore 22,00, esaurito l’ordine del giorno, a seduta viene dichiarata chiusa.
Il Segretario Il Presidente

Il presente verbale è stato pubblicato all’albo del Consorzio dal 16 febbraio al 30 marzo 
2007, senza reclamo alcuno.

Il Segretario Il Presidente


